

## コロナ対応検証、わずか1カ月 「ガス抜き」危ぶむ委員

2022/6/19 日本経済新聞

「皆さま方から頂いたご意見をほとんど全て取り入れた」。山際大志郎経済財政・再生相は15日、新型コロナウイルスへの対応を検証する政府の有識者会議でこう語り、同日まとまった報告書の意義を強調した。ある委員の思いは達成感からほど遠い。会議が国民の不満を和らげるだけに終わることを恐れ、「単なるガス抜きにならないよう、報告書の内容が実行されていくかを注視する必要がある」と訴える。

5月11日のキックオフから報告書の取りまとめまで1カ月ほどしかなかった。委員らが聞き取りをした相手は日本医師会や経団連、政府分科会の専門家だ。実際に政策立案にあたった政治家や官僚を呼んで問いただしたり、ほかのやり方はなかったのかと議論を戦わせたりすることはなかった。厚生労働省の中堅職員は「春ごろから報告書案に沿って資料作成を進めてきた」と明かす。会議は政府の筋書き通りに進み、とりまとめに至ったということだろう。報告書は保健医療分野のデジタル化や国産ワクチンの開発体制が不十分だったと指摘し、感染拡大時に十分な病床を確保するための制度改革も求めた。厚労省をはじめとした政府の取り組みはどこまで進むのか。有識者会議の委員の一人は「本気だという感じがした」と語りつつ、「現時点では」とただし書きをつけた。

感染症対応の検証は2009年の新型インフルエンザ流行後も実施され、報告書が作られた。その教訓を生かせなかったことは今回の報告書でも記された通りだ。新型インフルに関する有識者会議の記録に目を通した委員は、政府の姿勢について「議事録が薄くなったり、日付さえ間違ふようになつたりして、やる気がなくなつていったのが分かる」と指摘する。驚くほどに期間が短く、白熱した議論も乏しいまま終わったコロナ対応の検証会議。「ガス抜き」の場に終わる懸念が現実味を増している。

### 今日のyoutube紹介 [下線をクリック](#)

●東京・新規感染者1963人 4日連続で前週同曜日上回る

<https://www.youtube.com/watch?v=0hZOD0yF7A8>

●新型コロナ 全国で1万5384人感染 東京4日連続 前週同曜日上回る

<https://news.yahoo.co.jp/articles/df5840e435b521d6507298881ee8a5a5d05d7338>

●今後の感染症対策で提言 全国知事会役員会

<https://news.yahoo.co.jp/articles/fb5c7d3902387815c19787d61c1f5f4049e80d13>

●ロックダウンが解除から3週間 一部エリアで封鎖も… 中国・上海

<https://news.yahoo.co.jp/articles/c6c25bfcbbc627cc2a3a92ccaff3227601fa7dc3>

●新型コロナ対策緩和の一方で・・・教育現場の葛藤続く

<https://news.yahoo.co.jp/articles/9485c2bb0fb6696dbe0917497de72377fff3b6cd>

●仕事や生活に影響大…“後遺症”のリアル 山形 NNN セレクション

<https://www.youtube.com/watch?v=zA1fLFFK6q0>

●1年以上症状が続く「コロナ後遺症」 毎月の治療費は4万円以上の患者も… 見えてきたメカニズムと治療法

<https://www.youtube.com/watch?v=TUMgQOFQOrw>

### 今日のPDF紹介 [下線をクリック](#)

●病院への指示権限強化へ 政府、コロナ対応検証に着手

●病床確保、措置なく逼迫 コロナ対応検証会議が報告書

●<横田教授の「コロナ」チェック>イベントで対策徹底 新規感染は減少傾向